

A través del concurso Parque Solar Comunitario del Ministerio de Energía

Diseño de proyectos fotovoltaicos beneficiará a tres comunas del Biobío

La iniciativa busca que las comunidades puedan optar a rebajas en sus cuentas de electricidad, en el marco del aumento tarifario en el servicio eléctrico.

El Ministerio de Energía, a través de la Agencia de Sostenibilidad Energética, dio a conocer los municipios adjudicados en el concurso Parque Solar Comunitario, iniciativa que busca reducir los costos de energía para las familias vulnerables, mediante sistemas de generación distribuida para el autoconsumo. En el caso del Biobío, las comunas beneficiadas son Santa Juana, San Pedro de la Paz y Santa Bárbara, donde comenzará el diseño de estos proyectos, los que se enmarcan en el contexto de alzas sostenidas de la tarifa eléctrica.

El programa permitirá avanzar en la elaboración de 59 proyectos de generación distribuida a nivel nacional, los cuales se desarrollarán en terrenos municipales bajo un modelo de propiedad conjunta. Además, los municipios contarán con asistencia técnica especializada para implementar el modelo entre junio de 2025 y febrero de 2026.

El concurso, que se inspira en

● Convocatoria

La convocatoria incluyó a comunas entre las regiones de Arica y Parinacota y Magallanes, abarcando a zonas urbanas y rurales del país.



El piloto en la comuna de Talagante permitió a vecinos acceder a descuentos anuales de hasta \$200 mil.

la experiencia piloto de Talagante, ha demostrado su efectividad: allí, un sistema fotovoltaico de 300 kWp instalado en un terreno público permite que vecinos de la Villa Los Lagos accedan a descuentos anuales cercanos a los \$200.000, lo que se traduce en un ahorro total de \$50 millones al año para la comunidad.

El seremi de Energía (s), Pablo Pinto, destacó la inclusión de estas

tres comunas en la convocatoria, valorando el impacto que tendrán estos proyectos tanto en lo económico como en lo ambiental para los territorios beneficiados.

“Que tres comunas de nuestra región hayan sido seleccionadas en este programa nos llena de satisfacción. Santa Juana, San Pedro de la Paz y Santa Bárbara representan realidades distintas pero con un objetivo común: avanzar

hacia una matriz energética más limpia y justa. El diseño de estos proyectos permitirá que las familias puedan acceder a beneficios concretos mediante energía solar, y refleja nuestro compromiso como Gobierno con la descentralización, la equidad energética y la participación comunitaria en el desarrollo energético regional”, indicó el secretario ministerial regional.